

**RICARDO CASTILLO ROBLES
CALLEJÓN DE LA ZONA MEDIA 120
COL. INF. OJO DE AGUA
TEL. 872-34-02**

Rioverde, S.L.P., 1 de marzo de 2020

C. José Ramón Torres García
Presidente Constitucional Municipal
De Rioverde, S.L.P.

A'tn. LAET. José Antonio Loredo Juárez
Departamento de Cultura Municipal

Por este conducto, pongo a su consideración las crónicas correspondientes al mes de febrero del 2020, esperando que la información obtenida sirva al acervo cultural de nuestro municipio.

Sin más por el momento, quedo de Usted como su atento y seguro servido



**C. RICARDO CASTILLO ROBLES
CRONISTA MUNICIPAL**

c.c.p. Archivo Histórico Municipal
c.c.p. Archivo

**OPERADO
RECURSOS FISCALES**

RICARDO CASTILLO ROBLES
CALLEJÓN DE LA ZONA MEDIA 120
COL. INF. OJO DE AGUA
TEL. 872-34-02

Rioverde, S.L.P., 1 de marzo de 2020

Asunto: Petición

C. José Ramón Torres García
Presidente Constitucional Municipal
De Rioverde, S.L.P.

Por este conducto, solicito a Usted se sirva ordenar a quien corresponda, me sea entregada la compensación correspondiente al mes de febrero consistente en \$3,000.00 (TRES MIL PESOS 00/100) que por El cargo de Cronista Municipal autorizo ese Ayuntamiento.

En espera de verme favorecido en mi petición, quedo de Usted como su afectísimo y seguro servidor.



C. RICARDO CASTILLO ROBLES
CRONISTA MUNICIPAL

OPERADO
RECURSOS REGALES

RICARDO CASTILLO ROBLES
CALLEJÓN DE LA ZONA MEDIA 120
COL. INF. OJO DE AGUA
TEL. 872-34-02

Rioverde, S. L. P., 1 de marzo del 2020

Asunto: Agradecimiento

C. José Ramón Torres García
Presidente Constitucional Municipal
De Rioverde, S.L.P.

Por este conducto deseo agradecer a Usted lo que a mi corresponde, la entrega de la compensación correspondiente al mes de febrero, como Cronista Municipal, ese Ayuntamiento de Rioverde me ha facilitado.

Sin más por el momento agradezco la atención a la presente.



C. RICARDO CASTILLO ROBLES
CRONISTA MUNICIPAL

OPERADO
RECURSOS FISCALES

**LLAMADAS FALSAS AL 911
1 DE FEBRERO DE 2020**

El área de atención del 911 de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado en la zona Media informó sobre las llamadas atendidas en el pasado mes de enero del 2020 que en total sumaron 6,512 de las cuales 4,673 resultaron falsos reportes, relacionadas con bromas e insultos a los oficiales siendo catalogado por los altos mandos como muy lamentable.

De acuerdo a datos proporcionados por la corporación, del mal uso de se desglosa que fueron 13 bromas, 55 con marcación equivocada, 1620 por niños jugando, llamada muda o de marcación sin contestar 2,894 y solo para ofender con palabra obscenas y altisonantes 101.

Señalaron que es alarmante el mal uso que hacen del número de emergencia 911, pues solo 1,839 correspondieron a auxilio reales; señalaron que lo que más se reporta al sistema en los fines de semana son las violencias familiares.

**OPERADO
RECURSOS FISCALES**

**LLEGAN MÁS INDÍGENTES A LA ZONA MEDIA
1 DE FEBRERO DE 2020**

En un recorrido realizado por las principales calles de la ciudad fue notorio observar a personas de origen indígena procedentes de la huasteca y de otras partes de la entidad, lo que poco a poco ha sido más evidente su arribo en calidad de pedigüños.

Comentando sobre esta situación con comerciantes del centro de la ciudad y del área del mercado municipal Cristóbal Colón, reconocieron que les condele verlos en situaciones difícil y sobre todo por son acompañados por menores de edad que son utilizados para pedir limosna, por lo tanto, acceden a darles algunas monedas o incluso alimentos para que por lo menos no anden con el estómago vacío en su recorrido por las calles del centro de nuestra ciudad.

Por otra parte, algunos ciudadanos opinaron que es necesario que alguna dependencia encargada de la protección de menores o de ayuda a grupos indígenas, busquen la manera de canalizarles ayuda para evitar exponerse a situaciones de riesgo y más porque siempre se ven acompañados por menores de edad.

**PORMUEVEN LAVADO DE BOTELLAS CON QUÍMICOS
1 DE FEBRERO DE 2020**

El departamento de Ecología del Municipio de Ciudad Fernández, inició desde la presente semana una campaña de información dirigida a los agricultores para que vislumbren un lavado adecuado de las botellas que contengan químicos como una forma de prevenir la contaminación del medio ambiente.

En el ejido El Refugio, así como la zona de La Ribera unas de las zonas con mayor actividad agrícola, es donde se concentra la mayor cantidad de uso de químicos, debido a la gran cantidad de huertas y sembradíos, es por eso que se busca disminuir dentro de lo posible riesgos por envenenamiento del suelo en estos sectores.

La recomendación que hace el departamento de ecología es que los productores al vaciar el contenido de los recipientes llevar a cabo una técnica consistente en enjuagar tres veces los recipientes, para liberar el 99% de los residuos peligrosos; así mismo para evitar intoxicaciones deben contemplar el uso de guantes, lentes, mascarillas, de esta forma prevendrán incidentes lamentables.

**OPERADO
RECURSOS FISCALES**

RECUPERAN CADÁVERES DE AVIONETA DESPLOMADA 1 DE FEBRERO DE 2020

Luego de que perdieran la vida dos personas del sexo masculino aún sin identificar en el desplome de la avioneta en la comunidad de La Alameda, municipio de Rioverde, bomberos y tardaron más de 19 horas para recuperar los cadáveres que estaban en una barraca de 70 metros de profundidad, las maniobras fueron supervisadas por personal de la Fiscalía General del Estado y al Guardia Nacional.

Recordemos que el pasado miércoles 29 de enero por la tarde dependencias de auxilio fueron solicitadas para atender la caída de una avioneta tipo Cesna color blanco entre la sierra de Rioverde en una zona de poco acceso terrestre en la localidad de La Alameda, desde entonces, bomberos, cruz roja, policías de diversas corporaciones y la Guardia Nacional buscarían a posibles sobrevivientes.

Con equipo especial los bomberos encabezados por Hilario Vázquez Méndez, tuvieron que utilizar cuerdas y herramientas necesarias para empaquetar y recuperar los cuerpos de los tripulantes de la nave, los que se encontraban entre las piedras, arbustos entre un barranco denominado "el abujón", maniobras que duraron diecinueve horas contando con el apoyo de policías, y Guardia Nacional para luego trasladar los cuerpos al Servicio Médico Forense.

Finalmente, los restos de la aeronave también fueron levantados del sitio para que la autoridad sea la encargada de investigar las causas reales del accidente y conocer la identidad de los fallecidos.

OPERADO
RECURSOS FISCALES

**URGE APOYO PARA LOS HORTICULTORES
2 DE FEBRERO DE 2020**

Actualmente el gobierno federal y estatal no destinan recursos para apoyar la producción hortícola a cielo abierto y esta situación está originando que cada vez menos agricultores apuesten a este tipo de inversión económica por los riesgos de pérdidas; según estimaciones en 20 años las cosechas disminuyeron hasta más de un 80% en la zona Media.

Los productores Gregorio Vázquez Núñez y Rogelio Martínez, reconocieron que hasta la década de los 90's los alimentos más exportados en Rioverde y Ciudad Fernández fueron el tomate y el chile en sus diversas variedades, sin embargo, los aumentos en los precios de producción provocaron cambios a los tipos de cultivos e incluso comenzó el abandono de tierras sobre todo en los ejidos como El refugio, San Marcos, El Jabalí y zonas de la Ribera.

Señalaron que en esas fechas fácilmente rebasaban las 10,000 hectáreas dedicadas a esta actividad, ahora son entre 1,000 y 2,000 en toda la región. Para dedicarse a esta producción los campesinos deben garantizar la recuperación de hasta más de \$150,000 para por lo menos recuperar la inversión, aunque esto cada año es menos probable debido a las devaluaciones constantes, ataques de plagas, virus y otros factores.

**OPERADO
REQUISOS FISCALES**

**JEVENCITAS ESCAPAN CON NOVIOS EN LA ZONA MEDIA
3 DE FEBRERO DE 2020**

De acuerdo al reporte de las corporaciones policiacas en todos los municipios de la región media, persiste el problema que jovencitas desde los 13 años escapan con sus novios y sus padres angustiados por no saber de ellas piden ayuda al reportarlas desaparecidas y al final resulta que se encontraban con sus parejas; es un fenómeno social que aumenta ante la falta de valores, principios y que a corta edad inician vida sexual los adolescentes, ocurren de 6 a 10 casos por mes.

Ocurre en Rioverde, como en Ciudad Fernández, Cerritos, Alaquines, San Ciro de Acosta, lagunillas, Cárdenas, Rayón y el resto de los municipios de la región, donde constantemente padres de familia piden ayuda de las corporaciones policiacas para localizar a sus hijas de 13, 14, 15 y 16 años que después de acudir a bailes, jaripeos, noches discos o fiestas particulares, no regresan al día siguiente y después de pasar hasta tres días o una semana aparecen otra vez en sus casas, pues resulta que andaban con sus novios.

Este fenómeno social aumenta en adolescentes y preocupa a las autoridades ya que activan protocolos para su localización por encontrarse desaparecidas, causando gran angustia de sus padres.

**OPERADO
RECURSOS FISCALES**

ARTESANÍAS DEVALUADAS
3 DE FEBRERO DE 2020

Para la sociedad regatear precios a los artesanos se ha vuelto una costumbre, lamentablemente este tipo de comportamientos tiene repercusiones negativas sobre todo para las familias dedicadas a este tipo de actividad debido a que causan devaluación de los productos.

Vendedores ambulantes explicaron que a finales del siglo pasado los artículos hechos a mano más ofertados y que generaron economía en la región fueron los petates, sillas, sillones, muebles y los trastes de la cocina, hechos a base de materias primas obtenidas en los cerros como la palma y las maderas.

Al modernizarse los hogares estos artículos dejaron de ser indispensables y demandados y su producción disminuyó considerablemente, en parte por la falta de demanda en el mercado; pero también porque dejaron de ser un negocio, ahora solamente se realizan por pedido dejando un porcentaje a cuenta, la producción en las zonas rurales disminuyó y la práctica está en riesgo de desaparecer.

OPERADO
REVOLUCIÓN RURAL

AUMENTÓ PRECIO DE LA CARNE DE PUERCO 4 DE FEBRERO DE 2020

Debido a la escasez de puercos que se presenta en la actualidad, el precio de la carne de este animal registró un incremento, porque hay que traerlos de granjas de otros estados y esto genera más gasto.

Uno de los carniceros establecidos hacia el interior del mercado municipal Cristóbal Colón, José Antonio Márquez García, explico que, debido a la gran demanda de carne de puerco en el mercado nacional, y a la exportada a otros países, además si tomamos en cuenta que hay que traerlos de otros lugares, es que la carne de puerco incrementó su costo, pues de estar en \$90 el kilo ahora se vende en \$110.

El comerciante comentó que el precio se ha mantenido hasta el momento, en espera que baje un poco, su incremento se debe a que son traídos de granjas Guadalajara en el estado de Jalisco, lo que genera un incremento en su precio por el traslado. Aun así, el consumidor la sigue demandando.

GENERADO
REQUISITOS FISCALES

**CONSTRUCCIÓN DE CASAS SE INCREMENTÓ EN UN 100%
4 DE FEBRERO DE 2020**

Una fuente de ingresos y la generación de empleos originó el incremento de obra hidráulica con la edificación de viviendas locales, la que también fortalece al municipio con la urbanización aumentando la plusvalía de los terrenos.

Al respecto el administrador de obra, Alfonso Corona escobar, mencionó, que desde el año pasado aumentó en un 100% la construcción de obras particulares, principalmente en la construcción de viviendas nuevas.

Lo anterior reactivó la economía generando una fuente de empleo para contratistas, albañiles y beneficiando también a terceras personas, como quienes rentan madera a las ferreterías y negocios asociados con la construcción con lo que el comercio se fortaleció.

Desde que se incrementó el precio del dólar, los paisanos aprovecharon e invirtieron con la adquisición de terrenos y en la ampliación de sus casas, tan solo el año pasado hubo 270 nuevas construcciones, y este año podría ser igual el beneficio.

**OPERADO
RENTAS FISCALES**

EL FRÍO AHUYENTÓ A LOS TURISTAS 4 DE FEBRERO DE 2020

El frío registrado el pasado fin de semana en la región, fue factor para reducir las posibilidades de ganancias económicas de prestadores de servicios en el parque estatal Media Luna, donde su capacidad apenas rebasó el 20%.

Las cifras presentadas fueron de las más bajas en los últimos años, pues en otros puentes de descanso de estas mismas fechas la cantidad de turistas rebasó las 1,500 visitas, pero esta vez el clima registrado por debajo de los 20 grados disminuyó de manera significativa el número de ingresos al manantial.

Por lo general los comercios que subsisten por la economía generada por el turismo, en su mayoría del ejido El jabalí, registran muy bajas ventas durante los meses de enero y febrero, después logran recuperarse con las vacaciones de Semana Santa, aunque este año deberán esperar hasta el mes de abril que se celebra estos días.

GERARDO
REYES FIGUEROA

FALTAN DOCTORES EN HOSPITALES 5 DE FEBRERO DE 2020

Después de los recortes realizado por el Gobierno Federal al presupuesto en materia de salud para el presente año, fueron cancelados contratos de médicos que prestaban sus servicios en los diferentes hospitales de la región Media.

La secretaria de salud del Gobierno Estatal, Mónica Liliana Rangel Martínez, a través del director dela Jurisdicción Sanitaria No. IV con sede en Rioverde, Giovanni Christian Montes Mares, informó que el problema aqueja al personal con contrato vigente en cada hospital y centro de salud, quienes tiene que realizar muchos esfuerzos y trabajar horas extras para atender a los pacientes.

Cito, que para el presente año de 26 enfermeras que se contrataron para la zona Media ahora solo quedan 11, en cuanto a médicos de los 22 que se habían contratado solo 12 permanecen en funciones, también fueron suspendidos contratos de 91 profesionistas de diferentes especialistas, sin contar personal administrativo que tuvo que ser despedido.

En todos los centros de salud y hospitales básicos comunitarios para comunidades y cabeceras municipales, se contaba con el apoyo de universitarios en carreras médicas y de enfermería, quienes en base a su especialidad prestaban por un año servicio social por un año, pero al suspender el programa de becas por parte del Gobierno Federal, ahora son pocos quienes brindan esa atención.

Por solo señalar un ejemplo de los múltiples que se han presentado en la región, es el caso de Hospital de Ciudad del Maíz, donde fueron sus suspendidos los contratos de dos médicos, igual cifra de enfermeras y n dentista, quedando solo en servicio un médico para atender a toda la población.

OPERADO
REVISADO

**ALERTA POR EL CORONAVIRUS
6 DE FEBRERO DE 2020**

La Secretaría de Educación del Gobierno del Estado (SEGE) a través de la Unidad Regional de Servicios Educativos (URSE) implemento diversas medidas y filtros para evitar que posibles casos de coronavirus llegue a la población educativa, asimismo emitieron diversas recomendaciones.

El jefe de la URSE en Rioverde, Miguel Ángel Rivera Arellano, expreso que, como medida preventiva establecieron filtros en los planteles educativos, y a través del personal de la Secretaría de Salubridad y Asistencia, los docentes recibieron platicas de capacitación sobre esta y otras enfermedades, ya que en la última sesión de consejo se abordó el tema.

Indico que algunas de las recomendaciones emitidas fueron: mantenerse hidratados, evitar actividades al aire libre, ante cualquier brote o síntoma como temperatura alta, acudir a la unidad de salud más cercana; el jefe de la URSE añadió que los docentes estarán atentos ante cualquier situación que pudiera presentarse en este sentido.

OPERADO
RECURSOS FISCALES

**PLAGAS EN CULTIVOS CAUSAN PÉRDIDAS
6 DE FEBRERO DE 2020**

Más de quinientas hectáreas en los municipios de Rioverde y Ciudad Fernández y sus alrededores fueron afectadas por las plagas del gusano cogollero, araña roja, palomilla y otros insectos los cuales impidieron el crecimiento de las plantaciones de maíz y otros productos, causando grandes pérdidas en la horticultura de la región.

Productores del ejido San Marcos en Rioverde como Juan Reséndiz Gutiérrez, además de ejidatarios de Ojo de Agua de Solano, representados por Aristeo Rodríguez Yáñez afirmaron que son más de quinientas hectáreas las afectadas por la propagación de las plagas que incluso se volvieron resistentes a los venenos causando gran merma principalmente en la producción de maíz chile y jitomate que son los más sembrados en la región.

Puntualizaron que los insectos impiden el crecimiento de las plantas, otros crean larvas que queman o secan las ramas provocando pérdidas incalculables en materia económica debido a este fenómeno; consideraron que lo inestable del clima es un factor que favorece al crecimiento y propagación de los insectos pudiendo llegar a otros municipios o regiones de la entidad.

OPERADO
FUNDACIONAL

**CRIMINAL DESPERDICIO DE AGUA EN MILPAS
7 DE FEBRERO DE 2020**

Es urgente promover la tecnificación de las milpas en la zona Media del Estado o de lo contrario al regar de manera tradicional como lo llaman con "agua rodada" es criminal el desperdicio del vital líquido.

Lo anterior fue confirmado por el profesionista Isidro González Reyna quien dio a conocer que en Rioverde, San Ciro de Acosta, Rayón, Cárdenas, Ciudad Fernández y prácticamente en toda la región Media, hay un déficit de sistemas de riego de micro aspersión o presurización, porque aún no tecnifican sus huertas los campesinos provocando un gran desperdicio de agua.

Precisó que es fundamental que la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos atiendan este tema y por medio de financiamiento busquen la manera de apoyar a los productores para que cuenten con los sistemas modernos de riego en sus milpas.

Externo que otro de los problemas detectados es que los medidores en muchos de los pozos no están funcionando correctamente lo cual es provechado para extraer más de lo permitido incurriendo en sobre explotación del recurso hídrico.

**OPERADO
RECURSOS FISCALES**

SE INCREMENTAN LOS SUICIDIOS EN LA ZONA MEDIA 9 DE FEBRERO DE 2020

Es preocupante la gran cantidad de suicidios registrados desde el año pasado 2019 y que en este 2020 siguen al alza llegando a registrarse hasta tres casos por mes en todos los municipios de la zona Media.

Personal de trabajo social y psicología de organismos asistenciales, informaron que tanto hombres como mujeres a cualquier edad enfrentan situaciones de depresión, problemas familiares, enfermedades diversas o por el simple hecho de sufrir abandono, eso influye en sus decisiones de atentar contra su vida y estos casos se han incrementado en la zona Media hasta con tres decesos por mes; el aislamiento es uno de los principales factores que evidencian que algo anda mal.

Por lo anterior al menos en el municipio de Rioverde ante este fenómeno social alarmante, instancias oficiales llevan a cabo una conferencia denominada "Intervenciones en el Suicidio Desde el Enfoque Centrado en Soluciones" que habrá de impartir el psicoterapeuta Jorge Ayala Salinas este lunes 10 de febrero a las 18:00 horas en el Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMAC) con entrada libre.

**OPERADO
REVENIDAS PÉCSIS**

**CIUDADANOS PREFIEREN LINCHAR A DELINCUENTES
9 DE FEBRERO DE 2020**

Al realizarse un sondeo con ciudadanos sobre los linchamientos que continúan registrándose contra maleantes que son sorprendidos cometiendo delitos como robos, coincidieron que prefieren hacer justicia por su propia mano a que la policía los detenga y encarcele por algunos instantes pues tardan más en ingresar a la barandilla que en salir libres para volver a cometer atracos.

Ante este fenómeno que se ha registrado en muchos lugares donde grupos de civiles siguen luchando y resguardando la seguridad de sus bienes, linchando a rateros que son sorprendidos afectando su patrimonio, amas de casa, jóvenes y ciudadanos en general comentaron que es la única forma de desquitar su coraje contra los ladrones porque más tarda la policía en llevarlos a las celdas cuando al día siguientes andan sueltos otra vez buscando como cometer más ilícitos.

GOBIERNO
RENTAS FISCALES

**AYUNTAMIENTO FUCIONA DOS DEPARTAMENTOS
9 DE FEBRERO DE 2020**

Con el objetivo de brindar un mejor servicio a la población, los departamentos de Catastro y Desarrollo e Imagen Urbana de la presente administración municipal fueron fusionados, por lo que se encuentran en proceso de entrega recepción.

Lo anterior fue dado a conocer por la titular, Ing. María Olimpia Días Oviedo quien señaló que esta acción es realizada con la finalidad de hacer más eficientes los servicios de deslindes, subdivisiones de predios y fraccionamientos, así como la actualización de todos esos trámites.

La funcionaria explicó que como responsables de este departamento en su carácter de subdirector quedará, el Arq. Luis Demetrio Meza Morales quien fungía como director del departamento de Desarrollo e Imagen Urbana.

OPERADO
RENTAS FISCALES

**PRODUCCIÓN DE ELOTE MÁS PRODUCTIVA
10 DE FEBRERO DE 2020**

La producción de elote será una de las opciones más lucrativas para agricultores de la región en la presente temporada debido al encarecimientos del producto, sobre todo en o, concerniente al forraje, cuyo valor aumentó en más del 100 por ciento en el último año.

Los anterior debido a la oferta y demanda del mercado de elote que fue de las hortalizas más redituables para los campesinos en el 2019 y es que la valoración estuvo por encima de los \$2,000.00 por tonelada en la mayor parte del año, mientras que el rastrojo llegó a cotizarse hasta en \$50.00 la paca en los sectores más alejados del municipio.

Para el presente año no será diferente, explicó el agricultor Mariano Loredó, ya que al menos durante el primer semestre del 2020 habrá escasez de forraje lo que redundará en un mejor precio del alimento para el ganado; mientras que el grano para las primeras cosechas podría llegar a más de \$3,000.00 la tonelada.

Este tipo de producción no requiere de mucha inversión aumentando las posibilidades de obtener mejores ganancias, caso contrario lo tenemos cuando decidimos apostarle al tomate y chile, donde los riesgos a correr son mayores.

OPERADO
MÉXICO FISCAL

**EN PLANES CICLO VÍA EN ZONA CONURBADA
11 DE FEBRERO DE 2020**

En el mensaje presentado en el tradicional homenaje a la bandera de cada lunes, el alcalde José Ramón torres García afirmó que en conjunto con autoridades de del vecino municipio de Ciudad Fernández, se contempla la creación de una ciclo vía, además de n representar mucha la inversión ayudara a fomentar el uso de la bicicleta

El alcalde manifestó que hay buena disposición de concretar este proyecto de forma simultánea con las autoridades de Ciudad Fernández, considerando que son acciones que repercuten en mejorar la movilidad en la zona conurbada, sobre todo en la zona de la ribera donde se ampliaron algunos sectores que serian arreglados para para acondicionarlos como eco vía en algunos de sus cruces.

Lo anterior beneficiaría notablemente el traslado de los pobladores de estos sectores redundando en una mejor calidad de vida, ya que además de rescatar el uso de la tradicional bicicleta que por muchos años se utilizó como medio de trasporte en esta región, se garantizara un mejor estado físico para sus habitantes.

OPERADO
RENTAS FISCALES

TOANGUIS DOMINICAL ROMPIÓ RÉCORD DE LONGITUD 12 DE FEBRERO DE 2020

El tianguis dominical en el ejido de El refugio, que agrupa a cientos de comerciantes procedentes de diferentes regiones de la zona Media, en su mayoría de los municipios de Rioverde y Ciudad Fernández, rompió su propio record de extensión en las últimas dos semanas al llegar por primera vez hasta la plaza Rodadillos.

Luego de iniciar con alrededor de 50 establecimientos, en la actualidad calculan que son más de 400 los negocios colocados en una extensión de más de un kilómetro sobre la calle de Emiliano Zapata del barrio Tercero.

Hasta el año pasado en los días de mayor afluencia la línea de negocios llegó hasta la calla Dallas, sin embargo, el pasado fin de semana hubo algunos que fueron colocados a la altura de la plaza de este sector del ejido.

La zona comercial lleva más de 15 años en operación y genera beneficios para cientos de familias, quienes acuden semanalmente a la compra venta de objetos usados con el fin de ahorrar recursos, provocando una derrama económica significativa.

OPERADO
NEGOCIOS FISCALES

LA MEDIA LUNA UN PARQUE PRIVADO
13 DE FEBRERO DE 2020

Grupos sociales y algunos prestadores de servicios denunciaron que la temporada de Semana Santa representa como cada año una "mina de oro" para quienes manejan o administran el parque estatal Media Luna el cual afirmaron es un error la denominación de parque estatal, pues en realidad es un sitio privado pues de todo se cobra y ya no más falta que a los visitantes se les cobre hasta por respirar en el lugar.

Molestos por la forma en que recaudan millones de recursos y no dan un informe claro o transparentes del manejo del dinero, agregando que son diferentes las tarifas por ingresar: para acampar, bucear, por el uso de los sanitarios entre otros gastos, convirtiendo en un lugar donde se cobra el lujo y quien tenga para pagar estos elevados costos puede entrar y quienes no simplemente se quedan afuera de ahí porque se le cataloga de privado.

Trascendió que los encargados llegan a cobrar a quienes quieren tomarse fotografías en las áreas de la Media Luna o sobrevolar un dron para tomar fotos aéreas y otros conceptos, por lo anterior hay que entregar un recurso económico si no es imposible que autoricen los encargados o administradores del balneario para hacerlo.

Lamentaron que la Secretaría de Ecología y gestión Ambiental (Segam) permita la sobre explotación del manantial, sobre todo durante la temporada de vacaciones por la gran demanda de turistas que acuden principalmente en Semana Santa donde se ven en la necesidad de cerrar el parque porque ya no caben más personas, aunque de una u otra forma ciertos ejidatarios se las ingenian para para violar dichas disposiciones pues les gana la ambición dl dinero, sin importar el cuidado y preservación del manantial.

OPERADO
RECURSOS FISCALES

**SE REQUIERE DE 360 MDP PARA ENTRONCAR BULEVAR
16 DE FEBRERO DE 2020**

360 millones de pesos son gestionados por instancias oficiales con apoyo del Gobierno del Estado ante el Gobierno Federal para recibir esos recursos del fondo metropolitano y concretar la continuidad del bulevar Ferrocarrilero hasta entroncarlo con la supercarretera 75 beneficiando a la zona conurbada de Rioverde y Ciudad Fernández.

El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Urbano, Vivienda y Obras Públicas del Gobierno del Estado, Leopoldo Stevens Amaro señaló que consiste en un promedio de 6.6 kilómetros de extensión, por lo que se han dado a la tarea de realizar las gestiones necesarias ante el Gobierno Federal, informando que el proyecto hace ya varios meses fue planteado ante el presidente Andrés Manuel López Obrador quien se comprometió a respaldarlo.

El funcionario afirmó que el proyecto de ampliación del bulevar Ferrocarrilero, forma parte de la cartera de obras importantes del Gobierno del Estado a desarrollar en la zona Media.

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO, URBANO, VIVIENDA Y OBRAS PÚBLICAS

**POBLACIÓN REDUCE EL USO DE BOLSAS DE PLASTICO
17 DE FEBRERO DE 2020**

Cada día son más las personas que se observan por las calles o en los establecimientos comerciales que llevan consigo, ya sea sus bolsas reutilizables, canastas, carritos de mandado u otros objetos para el acarreo de sus mercancías.

Lo anterior es debido a la entrada en vigor de la reforma a la Ley Ambiental la cual se hizo efectiva a partir de 1 de febrero del presente año, misma que prohíbe la entrega de bosas de plástico de un solo uso, por lo que establecimientos comerciales al igual que los compradores implementaron otras medidas.

Así mismo la ciudadanía está tomando conciencia ante esta situación y ante la negativa de los negocios de entregar sus mercancías en bolsas de plástico, traen bolsas reutilizables que llevan consigo a la hora de ir a adquirir su despensa o bien, solicitan la mercancía en cajas de cartón u otros depósitos no de plástico.

OPERADO
REVISADO

**CAMPAÑA CONTRA LA MOSCA ES VITAL PARA CIRICULTORES
17 DE FEBRERO DE 2020**

Agricultores de la localidad reconocieron la importancia de mantener en activo la campaña contra la Mosca de la Fruta en sectores citrícolas durante el 2020, porque de ello depende ingresos económicos para miles de familias y mejoraría la calidad de los naranjos.

Integrantes de la Unión de Citricultores aceptaron que ya existen antecedentes negativos por no atacar la plaga, el último registro fue hace 10 años, cuando las pérdidas causadas por el insecto fueron millonarias, pues en aquellos entonces desde varios destinos de compras regresaron camiones cargados con fruta infectada por las larvas.

Al comenzar la liberación de la mosca estéril para combatir la sobrepoblación, mejoró el estatus a nivel nacional del producto procedente de la zona Media, al grado que en la actualidad las naranjas de la región son consideradas entre las de mejor calidad del centro de la República.

GOBIERNO
REPUBLICANO

**URGE RESOLVER FALTA DE MÉDICOS Y MEDICINAS
18 DE FEBRERO DE 2020**

Instancias estatales dialogaron con el director del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) Juan Antonio Ferrer Aguilar, y a través de la firma de un acuerdo afirmaron que habrá médicos y abasto de medicinas para las unidades de salud del Estado.

A partir de la firma del acuerdo entre autoridades estatales y el Insabi, generarán un programa de trabajo donde el propio instituto elaborará un plan de trabajo para que funcione adecuadamente y se resuelva la falta de médicos en hospitales y centros de salud.

Actualmente se encuentran en proceso de transición, por lo que con la reciente firma del convenio autoridades aseguraron no faltarán medicamentos en las unidades de salud, pues está acordado que esté viene de la federación.

El funcionario federal fue enterado de la situación que prevalece en el Hospital General de Rioverde comprometiéndose a intervenir para mejorar la atención a la sociedad.

OPERADO
RIVERDE, RIOVERDE

ALERTAN POR RIESGO DE RETOS MORTALES 19 DE FEBRERO DE 2020

El uso inadecuado del internet por parte de los estudiantes ha provocado a autoridades educativas y padres de familia, así como a corporaciones policiacas estén alertas ya que los jóvenes realizan retos virales de Facebook los cuales podrían ser de graves consecuencias para su integridad física, así como algunos pueden ocasionar la muerte, por lo que es necesario redoblar acciones para evitar los realcen.

Al respecto mandos policiacos alertaron sobre los retos que realizan jóvenes, como el "cráneo roto" donde dos adolescentes hacen una broma y derriban de espaldas a un tercer compañero, a quien podrían provocarle ruptura en la columna vertebral o traumatismo craneoencefálico e irremediablemente podría fallecer.

De igual manera hicieron saber de otros retos como la "ballena azul". El "abecedario chino", "momo", "juego del desmayo" entre otros, de los cuales pone en riesgo la integridad física de los estudiantes o incluso podría derivar en suicidios.

Señalaron algunos jóvenes quienes intentan realizar algunos de estos retos, es porque tiene autoestima baja y solo se sienten bien cuando por medio de las redes sociales en este caso Facebook reciben los "me gusta" de amigos quienes al final los inducen a realizar los retos peligrosos.

OPERADO
RENTAS FISCALES

**CENTRO DE ACOPIO DE MAÍZ
19 DE FEBRERO DE 2020**

Con la instalación del centro de Acopio de maíz y frijol en el municipio de Rayón, productores de toda la región podrán llevar sus granos y venderlos a un precio garantizado, en lo que concierne al maíz se da un apoyo extra por tonelada debido al arrastre de un lugar a otro.

Al respecto la encargada de Centro de Acopio, Xochitl Castillo, señaló, que esto es parte del programa de seguridad Alimentaria Mexicana (Sigaimex) del Gobierno Federal que tiene como finalidad de que haya más producción de estos alimentos e incentivar a los agricultores que cultiven con la seguridad de tener en donde vender a precio fijo.

Informó, que por cada tonelada de maíz que se recibe se pagan \$5,610 y de manera adicional se les da un apoyo de \$160 por tonelada por el arrastre, en el caso del frijol se paga a \$14,500 por tonelada, el único requisito que se solicita es presentar el certificado parcelario.

OPERADO
RUBÉN S. HERRERA

**TURISMO DEL ESTADO PREPARA MÓDULOS
20 DE FEBRERO DE 2020**

La Secretaría de Turismo del Gobierno del Estado a través de la delegación local, ya prepara los diversos módulos de información que harán de implementar en la zona Media durante el próximo periodo vacacional.

El delegado de la dependencia José Fernando Tenorio Govea informo que entre los módulos de Turismo del Estado y los que implementen en el municipio, sumarán alrededor de 10, distribuidos en diferentes lugares turísticos y parajes naturales de la región Media, los cuales serán atendidos por aproximadamente 30 jóvenes.

El funcionario señalo que por el momento está por definir el número de embajadores turísticos con los que contarán, de la misma manera habrá un módulo móvil el cual se turnará para brindar atención en las Grutas de la Catedral, balneario de San Sebastián y el manantial de Los Peroles.

SECRETARÍA DE
TURISMO DEL ESTADO

**BAJAN MÁS LOS NIVELES DE AGUA
20 DE FEBRERO DE 2020**

Alrededor de seis metros bajó desde el año pasado los niveles en los abastecimientos de agua, llámese bordos de abrevadero y pozos, por la falta de lluvia y temen que este año se agrave más la situación sobre todo para el sector agrícola con tierras de temporal y ganaderos de la serranía.

El gerente operativo del Comité Técnico de Aguas Subterráneas (Cotas), Antonio Sánchez Hernández mencionó, que se incrementa el consumo de agua en el riego agrícola al utilizar el sistema tradicional conocido como "rodada" por cada hectárea se gasta alrededor de 9,835 metros cúbicos, en cambio si se utiliza el sistema de riego por goteo hay un ahorro del 50%.

La situación por la que atravesamos es muy difícil ya que son muchos los años que no llueve lo suficiente, hace algunas décadas las precipitaciones pluviales duraban hasta un mes, ahora sólo unas cuantas horas o medio día cuando mucho, en ocasiones se presenta con granizo que perjudica grandemente a los productores.

Por la falta de agua en el 2019 murieron más de 200 reses solo en los municipios de Rioverde y Ciudad Fernández, falta conocer los datos arrojados en otros municipios, pero la situación es crítica en todo el estado.

OPERADO
REPOSICION FISICA

**ENCARGADOS DE PARAJES REQUIEREN DE CAPACITACIÓN
21 DE FEBRERO DE 2020**

Al aproximarse el periodo vacacional de Semana Santa donde cientos de personas saturan los parajes turísticos de la zona Media, hay riesgos de accidentes debido a que los encargados de ellos no está interesados por recibir capacitación en primeros auxilios por ese motivo, es necesario que acudan a corporaciones de rescate y emergencias para que reciban adiestramiento y saber cómo actuar o por lo menos ayudar a los visitantes ente posibles casos de ahogamiento u otras contingencias que pudieran presentarse.

Elementos de corporaciones que permanecen al pendiente de emergencia, dieron a conocer que hace ya tiempo se acercaron a ellos encargados de balnearios y parajes para recibir conocimientos básicos de primeros auxilios, además de conocer de otros métodos importantes para tratar de salvar vidas en caso de accidentes graves, pero lamentablemente desde hace meses a la fecha han sido pocos los interesados sobre este tema.

Considerando que en el próximo periodo vacacional de Semana Santa los parajes naturales de la zona estarán saturados de turistas es importante que reciban un buen servicio y eso incluye estar bien preparados ante cualquier contingencia.

COORDINADOR
RESERVA NATURAL

SEQUÍA CAUSA PROPAGACIÓN DE PLAGAS 21 DE FEBRERO DE 2020

La sequía atípica registrada desde hace más de un año en esta región, no solo está causando estragos en la agricultura sino también provoca un deterioro ambiental por la muerte de árboles, muchos de ellos a causa de ataques de plagas como trips, pulgones y chinches, así como diferentes virus.

Según se dio a conocer por persona del invernadero, la infección más preocupante es la de trips, conocida también como piojillos, porque además de causar serios daños en el follaje de los árboles como el ficus y laureles también representa una amenaza para cultivos de hortalizas.

Los pequeños insectos, al igual que las chinches, son considerados una amenaza para la salud de las personas ya que causan infecciones fúngicas, las cuales causan afectan la piel y la mucosa, es por ello la importancia de combatir la proliferación a tiempo para prevenir más afectaciones.

Ante cualquier amenaza de infección el productor deberá acudir ante especialistas para conocer que técnicas pueden implementarse para el combate, así como las medidas de seguridad para implementar y prevenir infecciones.

OPERADO
FEBRUERO 2020

**ORGANISMO DE AGUA POTABLE EVITA DESCARGAS DE
DRENAJE CLANDESTINAS
22 DE FEBRERO DE 2020**

Por instrucciones del director del Organismo Paramunicipal de Agua Potable de Rioverde (SASAR), Gildardo Moreno Hernández, para evitar la contaminación del medio ambiente supervisaron la ribera del río Verde y detectar anomalías como descargas clandestinas de drenajes.

El director de SASAR Gildardo Moreno expuso que esta campaña continuará buscando erradicar las vertidas al caudal del río Verde de descargas de drenajes, y en caso de ser necesario se aplicarán sanciones a todos aquellos que incurran con dicha práctica, ya que la intención es cuidar que dichos residuos sean arrojados a la intemperie y con eso afecten el ecosistema.

El responsable del Organismo Paramunicipal señaló que cuentan con comunicación directa con instancia oficiales para trabajar de la mano, y con ese respaldo SASAR podrá realizar las acciones que cree conveniente para así evitar se contamine el caudal del río y afecte su ecosistema.

GILDERADO
[Firma]

**EXPOSICIÓN PICTÓRICA "ACUARELA VIVA"
22 DE FEBRERO DE 2020**

Buscando promover la cultura en Rioverde, y celebrando el X Aniversario del inicio del proyecto de Centro de educación Ambiental de la Preparatoria de Rioverde, se montó una exposición pictórica en el Instituto Municipal de Arte y Cultura inaugurándose este 22 de febrero.

Este fue un evento conjunto con las autoridades municipales encabezadas por el alcalde José ramón torres García y autoridades de la institución educativa, la exposición consistió en un total de 34 obras realizadas por la Arquitecta Laura Leticia Gutiérrez Cabrera de gran trayectoria internacional.

En esta muestra la artista de talla internacional muestra su talento como acuarelista, originaria de Valle de Santiago, Guanajuato, radicada en San Luis Potosí, quien nos muestra una acuarela de estilo realista plasmando nuestras costumbres, arquitectura y tesoros naturales, ha expuesto en escenarios como Chicago, Illinois EEUU y Silkeborg, Dinamarca en el 2008, en el Museo de Arte Contemporáneo de Bahía, Brasil en el 2010.

En México en el 2012 abre la Galería de Arte MÉXICO-CANADÁ en el centro Histórico de San Luis Potosí. A partir del 2016 exhibe permanentemente sus trabajos en la galería de Arte Mexicano en el Barrio de San Miguelito de la capital del estado.

OPERADO
MEXICANO

**40% DE AGUA SE DESPERDICIA EN TODO EL ESTADO
25 DE FEBRERO DE 2020**

Gran parte del agua suministrada a los hogares de la entidad es desperdiciada por falta de infraestructura pública adecuada, por lo que hace falta de inversión en todo el Estado con la finalidad de remediar esta problemática.

Jaime Yáñez Peredo, director de operaciones y servicios de la Comisión Estatal del Agua (CEA) aceptó que en estado de San Luis Potosí sólo el 60 por ciento del agua suministrada a los hogares es comprobable, el resto queda principalmente en fugas por lo deficiente del sistema de distribución.

Acepto que gran parte de la infraestructura de distribución tiene décadas de funcionamiento o en algunos de los casos fueron mal instaladas desde hace ya muchos años, por ello requieren de inversión pública para mantener en buen estado las líneas y evitar más desperdicio del vital líquido.

Además, señalo que, al disminuir el gasto excesivo de agua, también será menor el costo por la extracción para los organismos operadores de los municipios.

GOBIERNO
ESTADUAL DE SAN LUIS POTOSÍ

**MIÉRCOLES DE CENIZA
26 DE FEBRERO DE 2020**

De acuerdo con el Calendario Litúrgico este día inicia la Cuaresma con la imposición de Ceniza, este miércoles de ceniza es el principio de la Cuaresma in día especialmente penitencial, en el que los católicos manifestamos nuestro deseo personal de conversión a Dios y el arrepentimiento.

Lo anterior fue señalado por el párroco de Santa Catarina de Alejandria Juan Carlos Carrera Rodríguez, abundado que es el camino al encuentro con el señor, es por eso que hay que acudir a los diferentes templos de la ciudad para cumplir con el rito de la imposición de ceniza, y recordar que polvo somos y en polvo nos convertiremos.

Desde temprano en los diferentes templos de esta cabecera municipal gran cantidad de fieles católicos acudieron a cumplir con esta obligación cuya obligatoriedad comenzó a partir siglo X, la ceniza procede de los ramos bendecidos en Domingo de Ramos, del año anterior, siguiendo una costumbre que se remonta al siglo XII.

Dentro de las recomendaciones señaladas por el padre Juan Carlos Carreras, está la de practicar el ayuno espiritual mediante el cual hay que abstenerse de lo que mancha el corazón como guardar rivalidades, odios y rencores y envidias.

OPERADO
REVISADO

**EXPO DE PLAYMÓVIL DEL FERROCARRIL
26 DE FEBRERO DE 2020**

El Museo Interactivo El Colibrí prepara una Muestra Museográfica de Playmobil con maquetas a escala del ferrocarril, lo anterior fue informado por su director, Javier Miguel Madrigal Méndez. El funcionario señaló que se encuentra todo listo para llevar a cabo la muestra en la que van a participar el director del Archivo Histórico Lic. Lucas Hernández Salinas y el director de la empresa Playmovil, Juan Villadroza.

El responsable del Museo El Colibrí detalló que la exposición se organizaría en un lapso no mayor a tres meses, la muestra estará enfocada al ferrocarril señalando que incluirán réplicas del tren, las personas y el puente. Son pequeñas maquetas, así como la réplica reproducción de un montículo de tierra de 10 metros de altura elaborado en su momento por los indígenas locales y que fue destruido para la instalación de las vías del ferrocarril.

La intención es llamar la atención de los alumnos de las diferentes instituciones educativas, para que puedan imaginar cómo fue la estación del ferrocarril con todos los elementos que contenía en ese entonces. El personal del Archivo Histórico se encargará de realizar cada una de las cédulas históricas sobre la línea del tiempo del ferrocarril que abarca de 1902 hasta el año de 1997.

**HOMENAJE A LA ESCRITORA D'ABBADIE
27 DE FEBRERO DE 2020**

Un merecido homenaje recibió por su trayectoria como escritora, pintora y por sus 90 años de vida, brindaron autoridades educativas a la señorita María de Jesús Ramírez D'Abbadie, en una emotiva ceremonia donde se recordaron sus éxitos literarios.

El encargado de la ceremonia fue el profesor Gabriel Oros Velarde quien, en coordinación con el Grupo Raíces, no descuidaron ningún detalle del evento al que asistieron historiadores, directores de planteles educativos de Rioverde y Ciudad Fernández, así como invitados especiales.

En su intervención la homenajeadada recordó sus años de gloria, la vida con sus padres y su afición a los eventos taurinos frecuentes en su época de juventud y a la religión, que le permitieron la inspiración para lograr su primera novela "Sotanas y Capotes", a la que tiene un gran amor.

La escritora Ramírez D'abbadie dijo sentirse inmerecida del reconocimiento de la que fue objeto, y la tomó como una galantería de las personas que la aprecian, ya que ella quiere a todos los rioverdenses reconociendo como su familia de afecto.

FEBRERO
2020

**OBRAS DE PAVIMENTACIÓN Y LUZ ELECTRICA
28 DE FEBRERO DE 2020**

Más obras de pavimentación con concreto hidráulico, así como la ampliación de la red de energía eléctrica con una inversión de 2 millones de pesos fueron inauguradas por el presidente José Ramón Torres García en las calles de Primera y Segunda Privada de Benito Juárez del ejido Puente del Carmen.

El alcalde Ramón Torres de manera conjunta con el coordinador de Desarrollo Social, Daniel Nieto Caraveo y vecinos de la localidad realizaron el corte del listón inaugural para poner al servicio de la comunidad estos servicios.

Los trabajos realizados corresponden a la pavimentación con concreto hidráulico de i mil 513.91 metros cuadrados, ala que correspondió una inversión por la cantidad de \$1'919,452.00

De igual manera se entregó a la comunidad del Puente del Carmen, 225 metros de ampliación de la red de distribución de energía eléctrica en la calle de Segunda Privada de Benito Juárez, con una inversión de \$157,207.00

En estas tres obras se aplicaron recursos por la cantidad de \$2'076,659.00 con recursos propios de rubor de Desarrollo Urbano y Electrificación, del Fondo de Infraestructura Social Municipal del Ramo 33.

SECRETARÍA DE GOBIERNO
MUNICIPALIDAD DE PUENTE DEL CARMEN

**SE PREVÉ AUMENTO EN EL PRECIO DEL AGUACATE
28 DE FEBRERO DE 2020**

Debido a la escasez de algunas legumbres como consecuencia de las condiciones climatológicas que se presentan en los lugares donde se producen, comerciantes prevén incrementos en algunos productos como el aguacate.

El comerciante, Antonio Juárez externó que debido a la afectación de clima presentado en zonas de producción se dieron incrementos como el del tomate en el estado de Sinaloa el mayor productor de esta hortaliza a nivel nacional, donde las lluvias afectaron la primera etapa de la planta, lo que derivó en un incremento de hasta un 200%.

Manifestó el comerciante que se prevé un ligero incremento en el precio del aguacate, lo mismo puede ocurrir con la papa, pues esta escasa debido a las inclemencias del tiempo; por otra parte, vaticinó, que el costo del tomate bajara aproximadamente en un mes y medio, ya que para entonces da comienzo las producciones en los estados de Puebla, Michoacán, Zacatecas y las de esta región.

OPERADO
[Firma]

BANDA DE MÚSICA RIOVERDE 400
28 DE FEBRERO DE 2020

La Banda de Música Rioverde 400 habrá de participar en un evento cultural a realizarse en el municipio de Jalpan de Serra, en el estado de Querétaro, en el mes de abril, esto como parte del intercambio cultural donde participan agrupaciones de diversas ciudades.

La directora de la sinfónica, Alicia Guadalupe López Méndez informo que la presentación de la Banda Rioverde 400 integrada por más de 40 elementos, forma parte de una serie de actuaciones realizadas dentro del intercambio cultural que dio inicio en el mes de noviembre en esta ciudad.

Menciono que se prevé la presentación de bandas sinfónicas de Ciudad Valles, Rioverde y los anfitriones Jalpan de Serra, este tipo de eventos son programados con la finalidad de promover el arte entre la población y con esto despertar el interés de los menores de edad a que participen en este bello arte.

[Faint, illegible stamp or signature]



INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

REGISTRO FEDERAL DE ELECTORES

CREDENCIAL PARA VOTAR

NOMBRE
**CASTILLO
 ROBLES
 RICARDO**

EDAD **E1**
 SEXO **H**

DOMICILIO
**CJON DE LA ZONA MEDIA 120
 COL INFONAVIT OJO DE AGUA 79610
 RIOVERDE ,S.L.P.**

FOLIO **0000080023540** AÑO DE REGISTRO **1993 01**

CLAVE DE ELECTOR **CSRBRC56111824H501**

ESTADO **24** DISTRITO

MUNICIPIO **024** LOCALIDAD **0001** SECCION **0659**



0659077747267

ESTE DOCUMENTO ES INTRANSFERIBLE
 NO ES VALIDO SI PRESENTA TACHA
 DOPAS O EMENDADURAS

EL TITULAR ESTA OBLIGADO A NOTIFICAR
 EL CAMBIO DE DOMICILIO EN
 LOS 30 DIAS SIGUIENTES A QUE ESTE
 OCURRA

MANUEL LÓPEZ BERNAL
 SECRETARIO EJECUTIVO DEL
 INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

ELECCIONES FEDERALES
12 15 18 09

LOCALES
09 10 11 12 13 14 15 16 07 08

EXHAUSTIVO PLAZAS Y
 CANTOS